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FECHA: SEPTIEMBRE 04 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Trágico fin de un motociclista” 

 
“Protegerán a ejidatarios de refinería: FOR” 

 
“Decisión sobre refinería, de la Federación: FOR” 

 “FOR pide calma, ante rumores sobre cancelación de refinería” 

 
“Calma” por refinería: FOR” 

 
“¡Habrá Refinería!” 

 
“Inclusión de mujeres en política debe ser realidad” 

 
“DÉFICIT EN SEPH DE MIL 700 MDP” 

 
“Mujeres con capacidad para gobernar Hidalgo” 

 
“Enmienda la Corte fallo que liberó a Caro” 

 
“Ablanda CNTE a Gobernación” 

 “El berrinche es ahora del PRD; reforma político-electoral” 

 
“No se entregara la producción a extranjeros: Pemex” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Independiente-Por amiguismos, cargos en el IEE: PRD y Nueva Alianza: Son otorgados por amiguismos y 

compromisos políticos los cargos en el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), lo que afecta a integrantes del servicio 

profesional de carrera, el cual debe ser reforzado en la próxima reforma en la materia. Así lo consideraron entrevistados por 
separado dirigentes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Arturo Sánchez Jiménez, y de Nueva Alianza, Heriberto 

Martínez Santiago. El líder del sol azteca lamentó que en un organismo que debiera ser autónomo son colocados 
recomendados en cargos, para detrimento de los trabajadores con experiencia en el instituto. Por tanto, los representantes de 

todos los partidos políticos deben revisar el nombramiento de titulares de coordinaciones. En tanto, el dirigente de Nueva 

Alianza Heriberto Martínez Santiago consideró que el instituto no avanzará a ninguna parte porque permite imposición de 
personas con tintes partidistas. Sin entrar en detalles, aseguró que el partido detectó personas con perfil partidista en el 

organismo. Como parte de la próxima mesa política que la Secretaría de Gobierno instalará con partidos, Nueva Alianza 
demandará reforma al servicio profesional de carrera, afirmó el líder panalista. “Se debe legislar al respecto, porque es 

importante que se manejen las reglas bien claras para que tengamos confianza en las instituciones.” El encargado de la 

política interna en la entidad, Fernando Moctezuma convocó a los dirigentes de los partidos políticos para retomar diálogos 
con tal de reformar la Ley Electoral. Tanto PRD y Nueva Alianza adelantaron que asistirán, pero advirtieron que suspenderán 

diálogos en caso que el gobierno del estado no cumpla compromisos. Hasta el momento no hay fecha para reiniciar diálogos 
entre institutos. (Víctor Valera, página 02) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

El Independiente-Hegemonía masculina en cargos directivos del PRI: Con los recientes enroques al interior del 
comité directivo estatal del PRI, de los 28 lugares disponibles solo seis son ocupados por mujeres, misma disparidad ocurre 

en los comités municipales, en los cuales solo 18 son para el sector femenino. La dirigencia de Ricardo Crespo mantiene 
únicamente a Cecilia Escorcia Álvarez en la coordinación de eventos especiales, Maricela Muñoz Dagda, desarrollo social; 

Elizabeth Martínez Hernández, medio ambiente; y Diana Camargo Meade, fomento cultural. En los sectores y organizaciones 

la única representante es Guadalupe Muñoz Romero al frente del Onmpri, mientras que en la CNC, CNOP y CTM prevalece 
hegemonía masculina. Recientemente fue nombrado Juan Pontigo Loyola en la secretaría general en sustitución de Mabel 

Gutiérrez Chávez, Leticia Chapa Guerrero en la secretaría de acción electoral y Rodolfo Hinojosa Gutiérrez en organización. 
Los cuadros masculinos prevalecen en la secretaría técnica del consejo político estatal, la particular, técnica, finanzas, acción 

social y gestión, acción indígena, adultos mayores, personas con discapacidad y Frente Juvenil Revolucionario. Otras oficinas 
ocupadas por varones son: jurídico, prensa, informática, relaciones públicas, fundación Colosio, Instituto de Capacitación y 

Desarrollo Político, y Movimiento Territorial. Respecto a los comités municipales los únicos encabezados por mujeres son: 

Huazalingo, Epazoyucan, Cuautepec, Santiago Tulantepec, Tula, Ajacuba, Tianguistengo y Francisco I Madero. En breve 
entrevista el presidente del tricolor en la entidad, Ricardo Crespo, afirmó que a través del Organismo Nacional de Mujeres 

Priistas (Onmpri) promueven la participación activa del sector y que “trabajo siempre hay”. Otros comités dirigidos por damas 
son Agua Blanca, Huehuetla, Metepec, Tenango, Tizayuca, Tolcayuca, San Felipe Orizatlán, Mixquiahuala, Eloxochitlán y 

Xochiatipan; en total representan 21 por ciento de las municipalidades. Organizan encuentro El gobierno de Hidalgo, en 

coordinación con el Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres) y la asociación Iniciativa Suma ,organizaron el primero foro 
“Por una mayor participación política de las mujeres”. En su intervención la excandidata presidencial Patricia Mercado expresó 

que para tener una visión clara de la realidad es necesaria la suma de voluntades con el fin de lograr metas benéficas para el 
sector en los ámbitos laborales, políticos y sociales. Dijo que el principal eslabón de la cadena para que tengan mayores 

oportunidades en políticas públicas es la confianza de saberse necesarias, inteligentes, propositivas, tenaces y capaces de 
caminar en la igualdad. Al evento asistió el gobernador Francisco Olvera; Lorena Cruz, directora de Inmujeres; así como 

diputadas locales, dirigentes de partidos, integrantes de gabinete y empleadas del Ejecutivo estatal. El encuentro forma parte 

de las acciones que organiza Iniciativa Suma sobre construir espacios para las mujeres en la administración pública, fortalecer 
sus derechos políticos y establecer una verdadera equidad en el ámbito. (Gerardo Neria, página 05) 

El Independiente-Reta Movimiento Ciudadano que partidos capaciten a mujeres: Movimiento Ciudadano retó al 

Instituto Estatal Electoral (IEE) y la oposición destinar recursos a la capacitación, promoción y desarrollo político de mujeres, 
como establece la legislación. Al resaltar que la Ley Electoral en el artículo 38 marca que los partidos políticos deben brindar 

anualmente por lo menos 5 por ciento del financiamiento público a estas acciones, los naranjas desafiaron aplicar el recurso 
debidamente. Este año debieron destinar un millón 319.5 mil pesos para capacitación, sin embargo no cumplieron 

“cabalmente”, por lo que exigieron al IEE obligar a los institutos políticos aplicar dicho financiamiento. Asimismo solicitaron a 
las diversas fuerzas políticas no oponerse a institucionalizar 50 por ciento de las cuotas de género en candidaturas dentro del 

análisis de la reforma político electoral. Durante el foro “Por una mayor participación política de las mujeres”, la coordinadora 

estatal María Cruz García señaló que el sector no debe convertirse en discurso político de moda, sino una realidad que 
representa más del 50 por ciento de la población. Dijo que los partidos políticos deben demostrar que ellas no son producto 

de cuotas exclusivamente, “somos mujeres conscientes de nuestro papel en la sociedad”. En el encuentro que organizó el 
Instituto Hidalguense de las Mujeres y con la participación de ONU Mujeres e Iniciativa Suma, exigió no ser utilizadas solo 

como operadoras políticas en las colonias. “Basta de ser candidatas eternas que no recibimos apoyos económicos para 

triunfar. Basta de creer que nos dan dádivas de democracia por el hecho de ser mujeres, basta de ser Juanitas para darle el 
lugar a otro que resulta ser nuestro verdugo.” La dirigente de izquierda exhortó al sector femenil ejercer sus derechos y exigir 

a sus partidos cumplir la capacitación para que independientemente de colores partidistas tengan un desarrollo pleno e 
inclusión en ámbito político. (Gerardo Neria, página 05) 

El Independiente-Desconoce Crespo conflictos entre priistas de Singuilucan: El presidente del comité directivo 

estatal Ricardo Crespo deslindó al PRI de los conflictos entre correligionarios de Singuilucan, al argumentar que desconoce la 
petición de desaforar al alcalde José León López, también emanado de sus filas. Recientemente el secretario de Gobierno, 

Fernando Moctezuma atribuyó la pugna a diferencias entre priistas. Dijo que el estado permanece atento a cualquier situación 
de riesgo, sin embargo los actores deberán arreglar sus desacuerdos entre ellos. El dirigente en la entidad aseveró que 

desconoce el tema, aunque vigilan las representaciones populares distribuidas en toda la geografía estatal. “Desconozco el 

asunto. Nosotros estamos atentos en todos los municipios para ayudar a que nuestros representantes populares estén 
trabajando. Si existe alguna situación con algunas personalidades estamos en la mejor disponibilidad de platicar.” En 

entrevista durante el foro “Por una mayor participación de las mujeres en política”, organizado por Inmujeres e Iniciativa 
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Suma, Ricardo Crespo aseguró que a los priistas les caracteriza el acuerdo y la capacidad de generar consenso. Exhortó a sus 

correligionarios de Singuilucan trabajar a favor del municipio. “A mi oficina aún no llega ningún documento, ninguna comisión 

como tal, pero de todas maneras estamos para atenderlos, servirles y que salgan bien las cosas”. Dijo que por ahora ni el 
alcalde José León ni representantes del partido en la localidad se acercaron con el comité directivo estatal para dirimir 

diferencias, “en todo caso sería un tema de gobernabilidad”. Antecedentes Habitantes demandaron al Congreso del estado 
desaforar al presidente municipal, acusado de no ejecutar obra pública, usurpar profesión, dar cabida a “aviadores”, ostentar 

sueldo de 70 mil pesos y permitir elevados salarios de funcionarios y regidores. Recientemente pobladores tomaron el edificio 

de la presidencia, cerraron con candados e impidieron el ingreso de trabajadores para demandar además la renuncia del 
secretario municipal y del titular de Seguridad Pública. (Gerardo Neria, página 06)) 

El Reloj-No logra PRD firmas para consulta pública: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) de Hidalgo, no logró 
juntar las 30 mil firmas que esperaban para solicitar al Instituto Federal Electoral (IFE) lleve a cabo una consulta pública para 

determinar si se hacen modificaciones a la Constitución en el artículo 28. Entrevistado por este medio de comunicación, Marco 

Antonio Rico Mercado, secretario general del sol azteca, explicó que debido a que no han logrado juntar las 30 mil firmas que 
se habían propuesto, el Comité Ejecutivo estatal prorrogó la fecha. Es así que a partir de esta fecha y con el objetivo de 

contribuir con lo prometido, los integrantes del secretariado estatal saldrán a las calles para inaugurar lo que serán jornadas 
de acopio de firmas, ahora sin fecha límite para reunirlas. Rico Mercado indicó que el PRD no tiene un plazo fatal para reunir 

las firmas, no obstante, dijo que ante un posible “albazo” por parte de los legisladores del PRI y del PAN para aprobar la 

reforma energética, es necesario solicitar al IFE la consulta popular lo antes posible. Sobre este tema el senador por Hidalgo 
de primera mayoría, Isidro Pedraza Chávez, informó que apoyó al comité estatal del PRD, al juntar y entregar un total de 8 

mil firmas de personas que están a favor de la consulta. Sobre el total de apoyos reunidos, el secretario general no quiso dar 
un informe, toda vez que señaló, “apenas están llegando las hojas de notificación”, no obstante, tienen “a toda la estructura 

del partido, las comisiones operativas, y las organizaciones afines al PRD trabajando en el tema”. (Verónica Ángeles, 
página 05) 

Síntesis-PRD renueva cuadros en municipios: (Jaime Arenalde, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

Criterio-Pide TEEH 11 mdp para sus gastos corrientes: Aunque no se prevé actividad electoral el próximo año, el 

Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) solicitaría un recurso cercano a los 11 millones de pesos para solventar su 
gasto básico. De este presupuesto, 90 por ciento prácticamente se destinará para el pago de salarios de los magitrados, el 

secretario general y de acuerdo, los actuarios y demás trabajadores auxiliares. El otro 10 por ciento, se destinaría para 

solventar cuestiones de papelería, mantenimiento, gasolina, pago de luz, teléfono e internet, así como viáticos para 
desarrollar las funciones del tribunal. En entrevista, Alejandro Habib Nicolás, presidente del TEEH, justificó que en el estado la 

democracia “no es cara” ya que los sueldos no son muy ostentosos comparativamente hablando con otras entidades del país. 
“El TEEH se compone por cuatro magistrados, un secretario general, dos secretarios de acuerdo, dos actuarios, un oficial de 

parte, esta es la estructura legal más los auxiliares administrativos, aunque en realidad la plantilla laboral es pequeña”, 

expresó. Además dijo que sólo aumentan su presupuesto cada que hay un proceso electoral, ya que se contrata a persona 
eventual. Dentro de las actividades para el siguiente año están la atención en los juicios de protección de los derechos 

políticos, además de constante capacitación al personal y reuniones con personal del TEPJF  (José Manuel Alcaraz, página 
06) 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Decisión para la refinería del gobierno federal. FOR: La refinería es un proyecto que depende del gobierno 

federal y sus políticas energéticas, por lo cual la decisión final sobre su construcción deberá venir de ahí dijo el gobernador de 
Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, quien negó una notificación oficial sobre la cancelación de los trabajos para edificar la 

planta en la región de Tula. “Nosotros no pedimos la refinería, no es una lucha, no es una demanda, no es un planteamiento 
nuestro. El gobierno federal en su oportunidad determinó, primero la necesidad de tener una refinería, segundo, el gobierno 

federal determinó dónde, nosotros brindamos las facilidades, el gobierno estatal compró las tierras, la propuso, la dispuso 
porque eso era un requisito, que se construya o no, no es un tema local”, comentó. El titular del Ejecutivo local desechó los 

rumores sobre la cancelación del proyecto, esto debido a que no hay no hay documentos oficiales que hagan referencia a esa 

decisión, lo cual impactaría en las finanzas de la entidad que ya invirtió tres mil 500 millones. “Cuando tome la decisión 
diferente, distinta, a la que hay. Hasta hoy lo oficial, lo único oficial es que la refinería ha caminado, ya se han invertido más 

de tres mil 500 millones de pesos entre la compra, cambiar los canales que los hicieron de manera subterránea, se han 
liberado los rellenos sanitarios, el proyecto ya se hizo de acuerdo con la parte del Instituto Nacional de Antropología e Historia 

en las 700 hectáreas”, añadió. A partir de la versión de una versión extra oficial, varios grupos, incluidos legisladores locales, 
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exigieron al Gobierno federal una explicación sobre la cancelación, a lo cual el gobernador pidió prudencia pues es un tema 

nacional y por lo tanto debe de tomarse en las instancias correspondientes. Olvera Ruiz calificó de incorrecta la postura de 

tener un plan B en caso de que la refinería Bicentenario no se construya, esto debido a que no hay notificación oficial y hasta 
que no la haya es ocioso el tema. “Pensar en un pan B sería ocioso puesto que lo oficial es que va a haber refinería. Cuando 

se nos llegue a plantear, si llega a ser el caso que cambiaron la decisión, tendremos que discutir el plan B. ¿Por qué debe de 
haber un plan B?”. Una de las razones por las que hay polémica, según el mandatario, es por el cambio de administración, 

etapa en la cual hay incertidumbre en proyectos de antecesores, pero confió en que el plan siga conforme se planteó hace 

cinco años, situación por la cual no hay necesidad de pedir garantías. “No hay necesidad de pedir garantías, es un asunto de 
ellos, no es nuestro. Lo que necesitamos es con o sin refinería, tener grandes proyectos para el estado y estoy seguro de que 

los vamos a tener (...) lo único que no debemos de dejar de ver, y es mi obligación es que se planteó la refinería y se compró 
la tierra para que hubiese un proyecto de desarrollo económico y social”.   (Alejandro Suárez, página 06) 

Criterio-Construcción de la refinería no s un tema local: Olvera: (Miriam Avilés, página 05) 
El Reloj-Construcción de refinería sujeta a reforma energética: (Sergio Juárez, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Ningún anuncio oficial: Olvera: (José Luis Rico, primera plana) 
Plaza Juárez-FOR pide calma, ante remores sobre cancelación de refinería: (Natalia López Pazarán, página 

03A) 
Síntesis-Pide FOR calma por refinería, es “tema nacional”: (Jorge Vargas, página 03) 

Uno más Uno-Habrá refinería, asegura gobernador Olvera Ruiz: (Cristina Carrera, página 03) 

Cambio 21-Sería ocioso pensar en un plan B para la nueva refinería Bicentenario: Olvera Ruiz: (Carime Aguilar, 
página 02) 

Milenio-Mujeres demandan más espacios en política: ONU: Pese a que en la pasada elección estatal se dio un avance 

en la representación de las mujeres en puestos de decisión, Hidalgo todavía está a medio camino de lograr la equidad de 
género, requisito para llegar a la democracia, señaló la representante en México de ONU Mujeres, Ana Güezmes García. 

Durante su participación en el foro “Por una mayor participación política  de las mujeres”, mencionó Güezmes García que a 
nivel federal hay espacios ganados por las mujeres, pero si uno se va a los gobiernos locales el número disminuye. “En la 

actualidad, después de las elecciones federales de 2012 tenemos lo siguiente: en el Senado tenemos 33% de mujeres y en la 
Cámara de Diputados 37 por ciento, sin embargo la participación sigue siendo muy limitada en el ámbito local y eso nos 

preocupa. Actualmente, en las cámaras locales estamos en un porcentaje menor, apenas el 24 por ciento”, dijo. Para Hidalgo, 

la elección de julio pasado el resultado benefició a las mujeres pues pasaron del 16 por ciento de representación al 30 por 
ciento, pero si se ven los datos de las presidencias municipales el número baja ya que de los actuales 84 alcaldes sólo seis 

son mujeres. “Es importante que las mujeres participen en todas las decisiones políticas y económicas de manera igualitaria,  
los países se han comprometido a eso, a que las mujeres viten y sean votadas, una igualdad entre mujeres y hombres”. La 

integrante del Sistema ONU señaló a la igualdad sustantiva como uno de los objetivos del organismo multinacional dentro de 

su programa de democracia, esto reconociendo la importancia de las mujeres que representan poco más de la mitad de la 
población mundial. “La igualdad no es un tema de mujeres, no podemos entender el día hoy el desarrollo sostenible y la 

democracia global sin la plena participación de las mujeres y la igualdad de género como requisito fundamental. “La igualdad 
de de género es un requisito y compromiso por el cual debemos de dar resultados. Por eso estamos con ustedes para ver lo 

que hemos avanzado y sobre todo sumar compromisos para lograr la participación económica y política de las mujeres”, dijo 

en el Foro. Güezmes García recordó que en México se celebró la primera conferencia de la ONU sobre los derechos políticos 
de la mujer hace más de 40 años, por lo cual nuestro país es referencia en la implementación de programas al respecto como 

es el caso de Iniciativa SUMA, la cual pretende influir en las decisiones gubernamentales. “De esto se trata la iniciativa SUMA, 
democracia es igualdad. México ha logrado importantes avances en participación política de las mujeres gracias a la aplicación 

de medidas impositivas, pero la paridad no ha sido lograda”. Presidida por la ex candidata a la presidencia, Patricia Mercado, 
SUMA tiene presencia en 13 estados desde ayer, pero el objetivo es la de llegar a todas las entidades, municipios y 

localidades para crear condiciones de equidad. “Estamos trabajando con el instituto Nacional de las Mujeres, y estamos 

trabajando en 12 estados a los que se suma Hidalgo hoy (ayer). Es muy importante llegar a todos los estados de México en el 
60 aniversario del voto de las mexicanas”, dijo la representante de ONU Mujeres. “La iniciativa de SUMA busca la igualdad, ha 

sido premiada en Naciones Unidas como una de las mejores para impulsar la participación de las mujeres. La participación 
política y la participación económica van de la mano”. Tras el evento inaugural, personal de diferentes dependencias 

gubernamentales del estado tomaron cursos y talleres.  (Alejandro Suárez, página 07) 

Milenio-Integran hidalguenses conferencia nacional de diputados priistas: Integrantes de la LXII Legislatura del 
Congreso de Hidalgo rindieron protesta como miembros de las comisiones de la Conferencia Nacional de Legisladores Locales 

Priistas (CONALPRI), donde destaca el diputado presidente de la Junta de Gobierno, Ernesto Gil Elorduy, quien encabeza ya el 
grupo de Estudios Legislativos y Estrategias Parlamentarias. Los trabajos se llevaron a cabo en el auditorio "Alfonso Reyes" 
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del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), ubicado en la capital del país donde se 

dieron cita los diputados María Gloria Hernández Madrid, Omar Daladier Zerón Flores, Héctor Pedraza Olguín, Alfredo Bejos 

Nicolás, Javier Amador de la Fuente, Ismael Gadoth Tapia Benítez, Miguel Ángel Romero Olivares, Dora Luz Castelán Neri, 
Humberto Alejandro Lugo Guerrero y Mabel Gutiérrez Chávez. La dirigencia nacional del PRI, encabezada por César Camacho 

Quiroz, tomó protesta a los integrantes de comisiones de la CONALPRI, mientras que Gil Elorduy habló a nombre de todos los 
diputados locales priistas del país, para afirmar que la representación local permite y obliga el contacto con los grupos 

sociales. "La esencia de nuestro trabajo consiste en atender para conocer y sentir de primera mano las inquietudes sociales, 

la problemática local y trazar conjuntamente, la ruta para avanzar, resolver y transformar las condiciones de vida de nuestros 
paisanos", puntualizó. (Redacción, página 12) 

Criterio-Encabeza Gil Elorduy comisión en Conalpri: (Redacción, página 06) 

Crónica-Asumen hidalguenses cargos en la Conalpri: (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

El Independiente-Rinde Elorduy protesta ante la Conalpri: (Redacción, página 06) 
El Reloj-Rinde Gil Elorduy protesta ante la CONALPRI: (Redacción, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Diputados LOCALES de HIDALGO en COMISIONES de la CONALPRI: (Redacción, Ojo: Política) 
Plaza Juárez-Encabeza Gil Elorduy, grupo de Estudios Legislativos y Parlamentarios del CONALPRI: 

(Redacción, página 05ª) 
Síntesis-Elorduy asume presidencia en comisión dentro del PRI: (Jaime Arenalde, página 04) 

Uno más Uno-Rinde Gil Elorduy protesta ante la CONALPRI: (Redacción, página 04) 

Criterio-Deben mujeres alcanzar paridad en política: Mercado: Más allá de cumplir con las cuotas de género, las 
mujeres deben alcanzar la paridad y reconocimiento en la participación política, señaló Patricia Mercado. La excandidata 

presidencial consideró que el reto nacional que enfrenta el sector femenino es lograr mayor participación a nivel municipal. 

Durante el foro Por una Mayor Participación Políticas de las Mujeres, la directiva de Iniciativa SUMA, organismo enfocado en 
incrementar el número de mujeres en puestos de poder en México, señaló que en Hidalgo sólo 7 por ciento de las alcaldías 

está en manos femeninas. Mercado dijo que para lograr una mayor apertura se debe trabajar desde los partidos políticos. 
Frente a los dirigentes de los siete institutos políticos de la entidad, externó que en 11 entidades del país legalmente se 

mantiene la paridad en el número de legisladores y legisladoras. Sin embargo, reconoció que aún son pocos. Durante el foro, 
donde se observó a más mujeres que hombres en el presídium, pues algunos alcaldes pidieron a sus esposas que ocuparan 

su lugar, Lorena Cruz Sánchez, directora del Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres), indicó que por cada siete 

alcaldesas hay cien varones ediles en el país. “El reto es lograr que sean 50 por ciento”, dijo la funcionaria. Entre las 
asistentes al foro se encontraban regidoras, delegadas municipales, encargadas de oficinas, jefas de departamento y 

activistas políticas en seccionales y regiones, Francisco Olvera, gobernador de la entidad, pidió a los institutos políticos invertir 
en la capacitación de las mujeres que buscan acceder a un puesto de poder, pues no basta ser militante. (Miriam Avilés, 

página 05 

El Independiente-Eligen partidos candidatos por compadrazgos: Patricia Mercado: (Víctor Valera, página 05) 

Criterio-Continúa alerta por casos cólera y dengue en Hidalgo: La alerta por cólera continúa en la Huasteca y por la 

presencia de dengue y la posible existencia del Vibrion cholerae, en las zonas vecinas, informó Ana María Tavares, 

subsecretaria de Salud estatal. La encargada de los servicios de Salud en Hidalgo explicó que aunque los casos de cólera han 
disminuido en las últimas semanas y parece tener un registro a la baja, aún pueden presentarse más personas contagiadas. 

Será después de 90 días que no se reporten casos cuando se pueda confirmar que la contingencia sanitaria está bajo control, 
aseguró Tavares. De acuerdo con los reportes del Sistema Nacional de Epidemiología, Hidalgo sigue siendo la primera entidad 

con casos de cólera. Las autoridades sanitarias aseguran que los cercos sanitarios instalados mantienen los brotes bajo 
control, aunque la región huasteca, principalmente en Huejutla, sigue representando el foco de contagio. Respecto al dengue, 

las autoridades de Salud aún esperan más reportes de enfermos en los próximos días tras los festejos del Xantolo. Sin 

embargo, la emergencia se mantiene bajo control y continuarán las acciones para prevención la enfermedad transmitida por 
el mosquito Aedes aegypti. Tavares afirmó que noviembre será el último mes con casos de dengue, pues el fin de la 

temporada de lluvias ayuda a que la enfermedad no prolifere. “Con el cólera continuarán con las medidas de higiene para 
evitar más contagios”. La funcionaria negó que sea la enfermedad de la pobreza y que el brote en Hidalgo apareciera por la 

presencia de la bacteria desde hace varios meses. Hasta el momento, las autoridades de Salud reportan 157 y 802 casos de 

cólera y dengue en la entidad, respectivamente. De acuerdo con la Comisión para la Protección contra Riesgos Sanitarios del 
estado (Copriseh), las acciones sanitarias se duplicaron en las festividades del Xantolo para prevenir más casos de ambos 

padecimientos.  (Ignacio García, página 08) 
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Crónica-Posee Hidalgo los requisitos para que gobierne una mujer: Hidalgo tiene las condiciones para que una mujer 

sea gobernadora, planteó el mandatario José Francisco Olvera Ruiz. Expuso que la mayor parte de la población hidalguense 

corresponde al género femenino. Existe gente preparada, capacitada, con oficio político y hay diferentes instituciones que 
encabezan mujeres. Opinó el gobernador que hoy en día no debe haber ningún obstáculo para que una mujer ocupe la 

gubernatura del estado, especialmente cuando aparecen en otros cargos, tanto de la esfera gubernamental como de la 
iniciativa privada. Durante su participación en la Jornada de Acceso a la Justicia para Mujeres Indígenas, Olvera Ruiz comentó 

que ninguna fémina debe ser víctima de segregación o discriminación, ya que este sector representa el pilar de la familia, la 

base y columna vertebral de la sociedad: son quienes dan identidad. Por otro lado, refirió que en los juzgados y ministerios 
públicos de la Procuraduría General de Justicia deben contar con traductores de indígenas con certificación para garantizar su 

pleno derecho y no sean vulneradas sus garantías individuales. Pormenorizó que su gobierno ha hecho un esfuerzo para 
preservar las lenguas indígenas en las diferentes regiones del estado, de ahí la importancia de aplicar este tipo de acciones. 

Además, específicamente sobre el asunto del presupuesto para 2014 mencionó “todos los días mantienen comunicación con 

el Congreso de la Unión, el secretario de Finanzas, Aunard de la Rocha; de Planeación y Desarrollo Metropolitano, Alberto 
Meléndez Apodaca; Salud, Pedro Luis Noble; así como los titulares de las demás dependencias”: esto con la finalidad de 

aprovechar los diversos fondos y programas. Aún queda algo de tiempo para alcanzar los objetivos que se ha trazado el 
gobierno del estado. Expresó que hay total apertura del gobierno federal y de la Secretaría de Hacienda, ya que conocen las 

realidades de Hidalgo, además de que ha abrazado los proyectos que plantea el gobierno estatal. En este contexto, agregó, 
han incorporado al ejercicio presupuestal diversas propuestas planteadas, por tanto en estos momentos no es posible hacer 

una conclusión hasta que estos se concreten en los próximos días. Respecto a la construcción del aeropuerto, el titular del 

Ejecutivo contó que insiste ante la federación en que se concrete este proyecto en Hidalgo, no lo dejará de lado el próximo 
año, enfatizó. (Alberto Quintana, página 03) 

El Reloj-Inclusión de mujeres en política debe ser realidad: (Sergio Juárez, primera plana) 

El Sol de Hidalgo-Trabajo a favor de las hidalguenses: (Liliana Castillo, primera plana) 

Uno más Uno-Impulsan participación política de la mujer: (Joel Sánchez Rodríguez, pagina 05) 

Crónica-Con traductores apoyan a los indígenas; procesos: Posee Hidalgo 29 intérpretes y 12 traductores para 

defender los derechos indígenas, manifestó el presidente del Tribunal Superior de Justicia del estado, Valentín Echavarría 

Almanza.“Cuando los juzgados requieren la participación de los traductores existe el apoyo suficiente, ya que prevalece una 
coordinación con la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) estatal”. Echavarría  Almanza especificó que según las 

instrucciones del gobernador José Francisco Olvera Ruiz, la dependencia está enfocada a capacitar al personal para atender a 
este sector. “El Poder Judicial de Hidalgo siempre ha emitido resoluciones en donde están involucradas personas indígenas, 

con la asistencia de un intérprete”. Comentó que en Hidalgo no son violados los derechos de los grupos étnicos, “las 
autoridades que imparten la justicia tienen el cuidado de que los jueces obtengan el apoyo de forma oportuna”. Recordó que 

ventilan asuntos jurídicos de personas indígenas en Tenango de Doria, Huejutla, Sierra y Valle del Mezquital, los cuales son 

atendidos por traductores. El presidente del tribunal hizo referencia a un procedimiento, en el cual se dictó una sentencia 
condenatoria a un indígena, con base en el sistema judicial vigente se planteó su inocencia, acto seguido fue resuelto por el  

pleno de magistrados. Agregó que con el nuevo Sistema de Justicia Penal que está por implementarse, la obligación del Poder 
Judicial es el respeto a los derechos humanos y el debido proceso, es decir sin incurrir en ningún tipo de anomalía. (Alberto 

Quintana, página 04) 

El Reloj-Ya tiene PGJEH 29 intérpretes de lenguas indígenas: (Yina Bautista, página 03) 

Crónica-En la mira regidores morosos: Picazo M: Pendiente la devolución por más de 200 mil pesos, correspondiente a 

un bono especial otorgado a seis regidores de Francisco I. Madero, informó el titular de Auditoría Superior del Estado de 
Hidalgo (ASEH), Rodolfo Picazo Molina. Luego de que el cabildo de Francisco I. Madero, de la administración 2009-2012, 

autorizó la designación de un bono para los integrantes de la asamblea municipal, la ASEH determinó que estos funcionarios 
tendrán que devolver este monto, el cual asciende a 250 mil pesos o llevarán un proceso penal en su contra. De acuerdo con 

el auditor hidalguense, en la cuenta pública del ejercicio 2011 detectaron a estos regidores que no justificaron la venta de 

vehículos para designarse un bono especial. “Los regidores se dieron un bono, algunos ya lo regresaron y otros están 
pendientes, a cada uno le tocó una cantidad diferente; no todos lo aceptaron. En caso de que no regresen el dinero 

tendremos que interponer denuncia, aunque no alcanzan castigo penal”. En cuanto a la comprobación de cuentas públicas, 
aclaró que cuatro municipios ya cumplieron con las observaciones emitidas por el órgano supervisor, tal es el caso de Juárez 

Hidalgo que entregó la documentación correspondiente al pago de servicio eléctrico en la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE). De igual forma, Jacala que otorgó los trámites respecto a los bienes conferidos a la presidencia municipal y 

supuestamente no estaban en el inventario; sin embargo, las autoridades locales informaron puntualmente donde 
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resguardaban este mobiliario. También cumplieron con la documentación, así como comprobantes los municipios de Huejutla 

y San Felipe Orizatlán. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

El Independiente-Señala Olvera presencia de alcaldes improvisados: El gobernador Francisco Olvera reconoció que 
hay alcaldes sin experiencia que asumen el cargo por “circunstancia y no por militancia”, lo que dificulta su desempeño en el 

ejercicio público. Señaló que pocos partidos políticos trabajan en la formación de sus militantes, por esta razón en ocasiones 

llegan representantes populares sin saber qué harán y a qué van a un cabildo. “Tenemos presidentes municipales que llegan 
a aprender porque no tienen la preparación elemental, fue la circunstancia y no la militancia lo que los llevó a un cargo de 

elección popular.” En este sentido llamó a los partidos a implementar acciones permanentes de capacitación política, como 
organizaciones no gubernamentales, por ejemplo la Iniciativa Suma que encabeza la excandidata presidencial Patricia 

Mercado Castro. Limitada participación femenina Al inaugurar el foro “Por una mayor participación de las mujeres en política”, 
Olvera Ruiz señaló que las limitaciones de este sector en la actividad tienen origen en la inexistencia de empoderamiento 

económico. “La mujer no participa activamente porque debe resolver el problema de la familia, ayudar a la pareja, atender a 

los hijos y eso les lleva tiempo.” Dijo que no basta tener candidatas en partidos políticos, sino que garanticen el triunfo en 
una elección. “El problema es cómo logramos que lleguen a esa oportunidad, no basta poner nombres femeninos en las 

boletas, se trata que sean verdaderamente competitivas porque si no simplemente solo cubrirían un requisito de ley.” Se 
pronunció por combatir la discriminación como una estrategia de su administración, mediante el fortalecimiento de educación 

y debilitamiento de usos y costumbres que frenan la participación social de mujeres y atentan contra sus derechos humanos. 

El foro fue organizado por gobierno del estado, Iniciativa Suma y el Instituto Nacional de las Mujeres, con el objetivo de crear 
conciencia por una mayor participación de este sector en política.  (Gerardo Neria, página 02) 

El Independiente-Sin incremento en presupuesto de la CDHEH: Sepúlveda Fayad: El gobierno de Hidalgo informó a 
la Comisión de Derechos Humanos de la entidad (CDHEH) que no habrá aumento en su presupuesto a ejercer en 2014, por lo 

que el recurso será en el orden de 27 millones de pesos, pese a la necesidad de incrementar personal. “Ya nos dijeron que no 

hay, pero reacomodamos las actividades para sacar mayor provecho al presupuesto que nos van a dar y que será el mismo”, 
declaró el presidente del organismo Alfredo Sepúlveda Fayad. Sin embargo, la comisión necesita más recurso el próximo año, 

ya que planea crear visitadurías en Jacala y Huichapan, además de aumentar personal en sus instalaciones de Huejutla y 
Tula. Por tanto, “analizamos el presupuesto para ver de qué manera podemos dejar de hacer unas cosas con tal de realizar 

otras más benéficas”. Actualmente, el presidente coteja en qué gastan dinero para descartar erogaciones no indispensables. 

Descartó despedir trabajadores de la CDHEH y en cambio apuntó que es necesario contratar 10 abogados más. En caso que 
el Congreso local lo decida, disminuirán salarios de los trabajadores del organismo. Sepúlveda Fayad dijo desconocer cuánto 

gana, ya que hasta el momento no ha retirado “un centavo de sueldo”. La Comisión de Derechos Humanos aumentó 2 
millones de pesos su presupuesto actual, en comparación con el año anterior. (Gerardo Neria, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Milenio-Pachuca contempla multas de hasta 20 salarios mínimos: El presidente municipal de Pachuca Eleazar García 
Sánchez dijo que el cambio del reglamento vial contempla multas de 10 a 20 salarios mínimos por violar el límite de 

velocidad, esto en el marco del programa “Destino seguro” que implementará el radar en la vía pública. “Va por buen avance, 

con el 80 por ciento de revisión, espero que máximo la próxima semana estemos en condiciones de aprobarlo y sigue hacer 
una difusión del reglamento para que tenga validez. (Las multas) es parte de lo que se analiza en el reglamento, pero puedo 

decir que oscila entre 10 a 20 salarios mínimos”, comentó el alcalde. Desde hace un par de meses vialidades como el Río de 
las Avenidas y el bulevar Colosio cuentan con tableros instalados como si fueran señales de tránsito, mismos que serán los 

usados para sancionar cuando alguien rebase el límite de velocidad. “Ya se empezaron a hacer las mediciones, la 

infraestructura está lista, están las condiciones para aprobarse el reglamento, se ha hecho una campaña de difusión de los 
paneles digitales, aquí no habrá sorpresas, lo que falta es definir en qué momento entrará en funciones”, añadió. García 

Sánchez recordó que como aún no está aprobada la reforma al reglamento, lo único que pueden hacer es mandar una carta a 
los infractores, en espera de que cuando haya la reforma las medidas sean más drásticas. “En próximos días mandaremos 

apercibimientos, lo que significa que ya se harán mediciones, se les enviarán a las personas que no respetan los límites de 

velocidad sin cobro, no está aprobado, pero con una carta de reflexión para que cuiden su velocidad”.  (Alejandro Suárez, 
página 09) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Sin refinería no hay reformas: Contrario a lo dicho por los actores políticos nacionales, legisladores federales de que sin 

reformas estructurales no hay planes estratégicos para la nación, resulta que tras analizar la situación del país es todo lo 
contrario. Y es que, por ejemplo, en el tema de la nueva refinería de Pemex en la zona de Tula, se dice que sin aprobación 

legislativa para la inversión privada en el petróleo no habrá la construcción de una nueva planta que refine combustible y por 

ende se abaraten sus costos. También se dice que sin reforma energética no se podrá bajar el costo de la tarifa de luz; al 
igual que no habrá desarrollo de tecnología sustentable en la materia ni uso de medios alternativos. Todas estas amenazas 

manejan un mismo perfil político ideológico y es el de buscar la aprobación cameral de un acuerdo, para luego dar paso al 
inicio de un proyecto que ya gestado y armado, sólo requiere del presupuesto necesario y no de la venia de los diputados y 

senadores. Luego entonces, ¿si no hay reforma energética no hay refinería? yo creo que es al revés. Si no hay refinería o 
proyectos energéticos no habrá nunca reforma que sea de uso y beneficio para los mexicanos. En estos días que se ha 

presentado como alternativa al tema del aeropuerto: el Plan de Vuelo Hidalgo, se tocó precisamente el que teniendo la nueva 

refinería se podría generar una planta de biocombustibles para que el estado sea la gasolinera de los aeropuertos del centro 
del país. De acuerdo al plan del gobierno federal, en Hidalgo se buscará definir una estrategia conjunta que permita 

establecer las acciones a seguir y los requerimientos prioritarios para lograr la producción de biocombustible de aviación, 
teniendo como justificación el que existe en la entidad una refinería en Tula, el que habrá una nueva refinería, la distancia a 

la Ciudad de México (96 km), la planta de tratamiento de Atotonilco, áreas potenciales de cultivos, infraestructura carretera, 

entre otras cosas más. Según la SCT y autoridades federales, en este proyecto se presentará a los principales actores e 
interesados un análisis previo, se difundirán los avances, experiencias y acuerdos relacionados, y se buscará el consenso para 

lograr la planeación estratégica correspondiente. Sin embargo, si le quitamos el atractivo de la nueva refinería al plan, la cosa 
se torna medio difícil. Es como si de buenas a primeras se decide cerrar el paso a tráilers de carga pesada por el Arco Norte. 

Ninguna empresa se interesaría en Hidalgo para invertir puesto que las comunicaciones limitadas les generarían más gastos. 
Así como el tema del biocombustible, sin nueva refinería, no hay Plan de Vuelo para Hidalgo. Es decir, sin nueva refinería, se 

pierden dos de los proyectos federales y nacionales que más requiere el estado. (Eduardo González, página 03) 

El Reloj-La Hora en Punto… 

Equidad de Género: En estos tiempos, interrogarnos si Hidalgo está preparado para ser gobernado por una mujer resulta 

ocioso, pues la respuesta, está en la célula básica de la sociedad que es la familia, donde miles de mujeres llevan 
atinadamente el doble rol de padre y madre de familia. Y claro, si a nivel familiar el desempeño de la mujer es exitoso y 

loable, claro que puede serlo al conducir los destinos de una entidad de múltiples contrates y retos como los que posee 
Hidalgo. El asunto viene a colación una vez que la capital del estado fue sede del foro al que se denominó “Por una mayor 

Participación Política de las Mujeres, iniciativa Suma Democracia es Igualdad”. Patricia Mercado, quién gratamente sorprendió 

a los electores de México hace siete años, en las elecciones de 2006, consideró en Pachuca, durante este foro, que las 
mujeres y las instituciones están listas para lograr una igualdad y un trabajo sustentado en la pluralidad. Por su parte, Lupita 

Romero de Olvera, manifestó en el mismo encuentro, que la clave para que las mujeres tengan mayores oportunidades en las 
políticas públicas se basa en la confianza, confianza que desde luego tiene que ver con la autoestima, que deriva, como 

expresó la presidenta del DIFH, en saberse tenaces, inteligentes y capaces de caminar por la vía de la igualdad. Y es que en 

este 2013, cuando se cumplen los sesenta años del inicio de la participación política de la mujer en México, resulta relevante 
la iniciativa presidencial, respecto a la apertura de espacios, para que las candidaturas a cargos de elección popular, sean en 

igual proporción para hombres y mujeres. La pregunta entonces, es saber si algunas instituciones políticas están preparadas 
para romper con viejas prácticas y permitir una mayor participación del género femenino, pues en algunos partidos, los cotos 

políticos son dominados en exclusiva por varones. En Hidalgo, por ejemplo, las tres principales fuerzas políticas parecen no 
enfrentar problema alguno respecto a los espacios que deberán por ley ceder a la participación de las mujeres, pues tanto 

PRI, como PAN y PRD, han tenido y tienen alcaldesas, regidoras, diputadas locales, federales e incluso senadoras. Algo más o 

menos similar, sucede con expresiones como Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) y el Partido Nueva Alianza. Sin 
embargo, en el Partido del Trabajo, son una realidad las viejas prácticas dominantes del género masculino, que 

históricamente ha ocupado la totalidad de candidaturas y cargos de dirigencia. Aunque en muchos órdenes de la vida pública 
la inserción de las mujeres es cada vez más importante, lamentablemente en otras, la cerrazón prevalece, insisto, el PT es 

ejemplo de ello. (Edmundo Pineda, página 07) 
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Vía Libre-deslinde… 

La Cruz Azul: La resolución del juez federal de darle posesión a Armando Valverde Talango como presidente del Consejo de 
Administración de la Sociedad Cooperativa de Cemento Portland La Cruz Azul es sólo una instancian legal que ganó el grupo 

de 10 socios que mantienen un proceso legal que sólo tensa la situación que se vive en esta empresa social por décadas 

ejemplo del cooperativismo en América Latina. Para quienes apoyan a Guillermo Álvarez Cuevas la lectura que se le dio a la 
resolución es equivocada porque en una cooperativa la máxima autoridad es la asamblea y esta es quien debe decidir a 

través de un proceso interno de elección quien preside sus órganos de gobierno sin embargo se respeta el mandato del juez 
en tanto se celebra el pleno donde los socios cooperativistas tomarán decisiones. De acuerdo a las estadísticas de los 906 

socios que tiene la Sociedad Cooperativa más de 850 respaldan a Guillermo Álvarez, es decir de acuerdo a las estimaciones 
de los alvaristas Sólo es cuestión de tiempo para que Valverde Talango y los otros socios que lo respaldan sean excluidos de 

acuerdo a los requerimientos del juez y ya no tendrán argumentos de carácter legal. De confirmarse lo anterior Valverde 

Talango y los diez que lo respaldan serán excluidos de la cooperativa por cuarta ocasión mediante un acuerdo de asamblea y 
Guillermo Álvarez mantendrá el control de La Cruz Azul empresa social que ha sufrido importantes transformaciones y que es 

una las principales firmas en el mercado nacional de cemento. Actividad económica a la que se agrega entre lo más 
sobresaliente el equipo de fútbol profesional Cruz Azul y el complejo turístico Azul Ixtapa, sus principales plantas están en 

Oaxaca, Aguascalientes y la central que está en Jasso municipio de Tula de Allende y que también se le conoce como Ciudad 

Cruz Azul. Lo que ha generado un importante poder económico, factor que generó la disputa interna, mientras los detractores 
de Álvarez Cuevas sostienen que no es sólo un triunfo parcial, que esto significa el principio del fin de la era Cuevas Álvarez. 

(Alberto Witvrum, página web)  

Crónica-Balcón Político… 

El campo, un ejemplo más de que el país no camina: En días pasados, en este mismo espacio, se dio cuenta de un 

análisis comparativo sobre el Programa Especial Concurrente (PEC) para el campo, elaborado por el Centro de Estudios para 
el Desarrollo Rural Sustentable y la Soberanía Alimentaria, de la Cámara de Diputados, en el que se planteaba un difícil 

panorama para el campo mexicano, en el 2014. El martes y ayer, productores del campo de diversas organizaciones en el 
país, se manifestaron frente a la Secretaría de Gobernación, en la ciudad de México, donde, entre otras cosas, se expuso la 

urgencia de capitalizar al campo y mostrar el poco valor que se le da a la producción de alimentos básicos en nuestro país. 

Por ejemplo, se expuso que mientras en 2011 se pagaba a 5 mil pesos la tonelada de maíz, dos años después, bajó la cifra a 
3 mil; el sorgo, valía 4 mil 500 pesos por tonelada y para el 2013, bajó a mil 400; la tonelada de frijol pasó de 12 mil a 4 mil 

pesos la tonelada. También nos enteramos que 202 mil inversionistas, que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) y 
que representan apenas el 0.17 por ciento de la población total de México, tienen una riqueza equivalente al 52 por ciento del 

valor de la economía mexicana. El valor del Producto Interno Bruto (PIB) es de 16 billones 312 mil millones de pesos, de los 
cuales estos 202 mil inversionistas detentan el 52.2 por ciento. Ante estas cifras devastadoras, es entendible como cada vez 

se descompone más el país y si a eso agregamos que el gobierno federal, de enero a septiembre, subejerció 28 mil millones 

de dólares; es decir, no los aplicó, entenderemos la razón de tanta inestabilidad social que parece no tener control y el 
gobierno federal no atina a frenarla.(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

 
Pachuca: a prepararse para crecer: Cada vez es más evidente que Pachuca está destinada a convertirse en una enorme 

ciudad. Las señales de la explosión demográfica que se avecina son claras: más centros comerciales; llegada de universidades 
públicas y privadas; muchos fraccionamientos en construcción o en vías de iniciar; obras de infraestructura vial por doquier; 

un nuevo sistema de transporte colectivo para la ciudad. Pachuca será, pues una enorme ciudad mitad satélite de la Ciudad 

de México, mitad entorno de provincia con todos sus encantos. Pero que sea una enorme ciudad no asegura que sea una 
gran ciudad. Pachuca será, en realidad, una zona metropolitana que poco a poco irá confundiéndose con Mineral de la 

Reforma, San Agustín Tlaxiaca, Epazoyucan, Mineral del Monte, Zapotlán y otros municipios conurbados, y su fuerza o 
debilidad recaerá en la capacidad de todos, autoridades y ciudadanos, de lograr una metrópoli no sólo bien planeada en 

materia de infraestructura, sino que también de hombres y mujeres con interés por crear una comunidad viva, entusiasta y 
con ganas de mantener una calidad de vida que sea ejemplo para todos. Pachuca, La Bella Airosa, tiene ante sí el reto de 

crecer no sólo en extensión, sino que también en cultura, en educación, en sentido emprendedor, todo esto con un sello 

especial. Los tiempos actuales son difíciles, pero nuestra ciudad, nuestra metrópoli, está en el momento exacto para crecer 
con responsabilidad, pero sin perder el entusiasmo y la sencillez que hoy caracteriza a esta zona de Hidalgo.  (Manuel 

Baeza, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que en la entrega de reconocimientos a maestros de Hidalgo por sus trayectorias, dicen que Sinuhé Ramírez 
Oviedo, líder de la Sección XV del SNTE ordenó que nadie entrara ni saliera del Auditorio Gota de Plata, incluyendo a los 

medios de comunicación, quienes tuvieron que esperar a que se les permitieran salir a la hora que la seguridad alquilada por 
el magisterio dispusiera; dicen que la medida se tomó porque muchos que fueron a la fuerza comenzaron a abandonar el 

recinto de poco en poco hasta que se notó la ausencia de diversos sectores de los docentes. 

: Que hablando del sindicato de maestros, en la sede de la Sección XV en Pachuca aún se puede ver en el área del 

estacionamiento la carpa que fue instalada para la recopilación de víveres para afectados por el paso de las lluvias en la 
Sierra y la Huasteca; lo curioso es que aún permanecen buena cantidad de despensas, enlatados, agua embotellada y 

ayuda que se llevó, en dicha zona, siendo que ya debería haber sido enviada a los municipios en donde se requiere del 

apoyo. 

: Que ya entrados en sindicatos, el del ISSSTE se alista para platicar seriamente con el delegado Jorge Islas Fuentes, 
pues acusan que hay despidos injustificados ordenados por funcionarios de alto rango y acusan que no es la primera vez que 

intentan negociar el tema en la actual administración federal. Hay quienes dicen que el asunto es político pues los líderes 

gremiales están agrupados en la Federación de Sindicatos, con personal afín a corrientes políticas diferentes a las del 
partido en el poder estatal y nacional. 

: Que en Tula se armó un operativo antimotines con granaderos y equipo especial para el desalojo de quienes hasta ayer 

bloqueaban los accesos al relleno sanitario intermunicipal, lo cual se ejecutó a la perfección, con la salvedad de que al arribar 

al sitio sólo estaba cerrado por la propietarias del predio quienes lo rentan a las autoridades, quienes de plano no se 
opusieron a la autoridad al verse superadas.(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

El reto del editor es siempre el mismo, es convertir un escrito, a veces no precisamente logrado, en un libro claro, conciso y 
sencillo que pueda ser leído por cualquiera. Siempre un reto porque muchos de los escritores dejan los textos a medias” 

Roberto Zavala Ruiz 

Editor sobre tecnología y libros 

Se generó una descomposición brutal del aparato de procuración de justicia, mermado por un súper aparato de seguridad 
pública, y mermado también por la falta de coordinación de todas las autoridades” 

Omar Fayad Meneses 

Senador de la República sobre seguridad y justicia en el mandato de Felipe Calderón  

Nosotros tuvimos más aceptación con los comerciantes, el año pasado tuvimos un registro de 6 mil 250, hoy puedo decir que 
estamos con 6 mil 100 y todavía nos faltan ocho días para que cierre el registro, entonces yo creo que sí pasamos la meta” 

Jesús Gutiérrez González  

Titular de Canacope Pachuca sobre buen fin. (Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice que… 

 

Que los diputados locales plurinominales del PAN, Guillermo Galland Guerrero y Juan Carlos Robles, poco o nada han 
aportado al Congreso local en lo que va de la presente legislatura. Lo cierto es que se cuelgan de todo en su afán 

protagonista, sin ideas o propuestas que valgan la pena. Ahora, con el asunto de la cancelación o no del proyecto de la 
refinería Bicentenario de Tula de Allende, estos legisladores albiazules ni pio han dicho de los incumplimientos de Vicente 

Fox y Felipe Calderón, ambos expresidentes, primero respecto al aeropuerto alterno, el cual “ganó” el Estado de México y 

que nunca se concretó por los machetes de Atenco; luego en 2008 metieron presión al estado para endeudarse para comprar 
los terrenos para la refinería. Total que todo quedó en el discurso, sin concedernos nada más que puros rollos, mismos que 

provocaron importantes desembolsos sin concretarse nada. De eso tanto Galland Guerrero y Juan Carlos Robles hacen 
mutis. 

Que en el Partido de la Revolución Democrática (PRD) ya le pusieron piedras en el camino rumbo a la presidencia de ese 
instituto político al exsecretario del Trabajo del gobierno del Distrito Federal, Carlos Navarrete. Si esa candidatura falla, 

quien también resultaría damnificado es el exsenador hidalguense José Guadarrama Márquez, ya que el nativo de Jacala 
apuesta sus canicas a favor de Navarrete, quien le abrió muchas puertas para que Guadarrama subiera varios peldaños en 

ese partido político. Pero no todo estaría perdido para el hidalguense, pues se maneja la posible inclusión de Cuauhtémoc 

Cárdenas para dirigir, por segunda ocasión, al PRD nacional. Claro que primero se tendrían que reformar los estatutos de 
ese partido. Pero si las dos posibilidades fallan, entonces el profesor Guadarrama se podría quedar chiflando en la loma. 

Que el próximo sábado se espera la visita en Huejutla de Reyes de la señora Lupita Romero, presidenta del Sistema DIF 

Hidalgo, quien junto con la secretaria de Salud del gobierno federal, Mercedes Juan, y el senador David Penchyna, 

estarán en la comunidad Oxtomal donde se registraron la mayor parte de los infectados de cólera, a donde llevarán 
medicamentos y otros apoyos para la zona Huasteca. Por lo pronto ya se dan los preparativos para la gira en aquella zona 

Que la constancia es algo que ha caracterizado al ayuntamiento de Progreso de Obregón en años recientes, pues por tercer 

año consecutivo la alcaldía se quedará con el mismo presupuesto debido a que no han presentado su plan de ingresos y 

egresos para 2014. (Redacción, pgina 03) 

Independiente-El Socavón: ¿Deuda de mil 700 mdp? Alguien está a punto de irse de pinta en la SEPH.  (Redacción, 

primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Suena en Radio Pasillo que el mandatario estatal, Francisco Olvera Ruiz, respondió ayer a quienes criticaron a 
su gobierno por no tener  un plan B en caso de que fuera cancelada la construcción de la refinería 

Bicentenario, como se publicó el fin de semana en un diario nacional. 

Debido a que oficialmente el proyecto sigue “caminando”, pues ninguna autoridad federal le ha informado lo contrario, dijo, 

pensar hoy en otras alternativas de uso al polígono de 700 hectáreas ubicado en la región Tula resultaría “ocioso”. 

“Por supuesto que tiene que haber un plan B”, admitió. Sin embargo, aclaró que éste tendría que generarse una vez que se 

tomara una decisión oficial al respecto. 

Lo único que Olvera Ruiz adelantó sobre el famoso plan B es que tendría que ser un proyecto social que genere empleos y 

reactive la economía de la zona, pues con ese propósito el gobierno hidalguense se endeudó para adquirir los terrenos… y los 
campesinos aceptaron vender sus parcelas. 

Suena en Radio Pasillo que, de seguir la tendencia al alza en los casos de secuestro, este año romperemos el 

récord de más plagios anuales desde que comenzaron a recabarse los datos.  

Según las cifras oficiales, en los primeros 10 meses de gobierno de Enrique Peña Nieto (diciembre 2012-septiembre 2013) se 

reportaron mil 326 secuestros, un promedio de cuatro por día. En el periodo equivalente (diciembre 2011-septiembre 2012), 
esta cifra fue de mil 25, un promedio de tres por día. 
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En México lejos estamos de haber resuelto el problema de la inseguridad y la violencia. Sin embargo, con la estrategia política 

del gobierno federal de silenciar y reducir al mínimo la información referente a este tema, pasamos de un presidente que 

hablaba un día sí y el otro también sobre la violencia, a un mandatario que ha tratado de esconder el asunto debajo de la 
alfombra, lo que, según lo que se escucha en las ondas hertzianas, implica un riesgo de que este asunto no se gestione en su 

verdadera dimensión. 

Para los congruentes perredistas, levantarse de una mesa de negociación, como lo hizo el PAN en el caso de la reforma 

hacendaria, es una actitud antidemocrática… pero sólo cuando les conviene. 

Y es que, ayer, las huestes de Jesús Zambrano hicieron lo propio en la mesa donde se discute la reforma electoral, por 
“sospechar” que el PAN y el PRI ya se pusieron de acuerdo para sacar adelante el dictamen. 

Ante actitudes como ésta, en las ondas hertzianas es difícil no pensar que los senadores del PRD que apoyaron la reforma 
hacendaria -entre ellos el hidalguense Isidro Pedraza-  lo hicieron a cambio de ciertas prebendas. (Redacción, página web)  

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Por combatir la discriminación se pronunció el titular del Ejecutivo en la entidad, pues es una estrategia de esta 

administración que con una óptima educación sea posible replicar y magnificar condiciones de igualdad. Aunque reconoció 
que aún existen temas por resolver, el mayor reto es evitar aspectos negativos para este sector y garantizar que sus derechos 

siempre serán respetados. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 
Arriba-: José A. Huerta. Llega a este especio el director general del Consejo Estatal de Ciencia y Tecnología del Estado de 

Hidalgo (Cocyteh) porque está muy pendiente de los proyectos que a la dependencia llegan, asimismo porque siempre busca 

que los resultados para los jóvenes sean en función de sus habilidades y con ello procurarles mejores oportunidades: 
académicas y profesionales. 

 
Abajo-: Luz de la Llave. Aunque con el último caso infortunado y que fue muy sonado, la directora en el zoológico de 

Tulancingo prometió que las condiciones en ese espacio mejorarían, quienes acuden al centro de recreación insisten en que 

no hay cambió y que las diversas especies ahí resguardadas requieren acciones más certeras para garantizar un sitio a la 
altura de sus necesidades. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 

GIRA 

El senador Omar Fayad visitó la Sierra y Huasteca hidalguense durante el pasado fin de semana y repartió 
beneficios a productores locales. Con motivo de las celebraciones del Xantolo, el senador entregó cacao y otros 

artículos a campesinos locales. Fayad Meneses también se reunió con líderes políticos de la región con quienes mantiene 
relación permanente desde que era diputado federal por ese distrito. 

 

ARCO 
Como pocos deportes en Hidalgo, el tiro con arco se popularizó en poco tiempo y gracias al talento y 

dedicación de muchos niños y jóvenes, hoy esa disciplina tiene a la entidad en los primeros lugares nacionales. 
En este momento la selección hidalguense de tiro con arco participa en el torneo nacional y exponentes con 

Rabindranath Valdespino o Andrés del Villar ponen el ejemplo en cuanto talento y constancia. 

 
VIVALES 

Mientras muchos capitalinos y demás habitantes de Hidalgo disfrutaron de los días de asueto, quienes por las 
características de su trabajo debieron acudir a los diversos centros laborales, surgió el fenómeno del abuso y 

es que ante la falta de transporte público o la demora de éste porque la cantidad de quienes requerían el 
servicio era mínima, algunos taxistas exageraron los cobros, incluso cuando estos fueran en un trayecto 

mínimo. Por citar un ejemplo en la zona Pachuca por traslado en la misma colonia algunos conductores pretendieron aplicar 

un cobro de 50 pesos. (Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal- Enmienda la Corte fallo que libero a Caro: Los ministros de la Primera Sala de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) revocaron el amparo que permitió que el narcotraficante Rafael Caro Quintero quedara en 
libertad en agosto pasado; la decisión, que se tomó por mayoría de cuatro votos contra uno, también ordena emitir una 

nueva sentencia contra el capo por los homicidios del agente de la DEA, Enrique Kike Camarena Salazar y el piloto 

mexicano Alfredo Zavala Avelar, ocurridos en 1985.  El proyecto que elaboró Arturo Zaldívar Lelo de Larrea no fue 
apoyado por el ministro José Ramón Cossío, quien —a diferencia del resto de sus compañeros— consideró que los 

magistrados del Primer Tribunal Colegiado en Materia Penal del Tercer Circuito en el estado de Jalisco que ampararon al 
narcotraficante tenían razón al considerar que los delitos eran del fuero común y que el proceso debió realizarse en un 

juzgado local. Sin embargo, se impuso el criterio de la mayoría y se revocó el amparo que el Tribunal Colegiado otorgó en 

favor del capo el 7 de agosto pasado y que permitió que dos días después abandonara la prisión en la que se encontraba. Los 
ministros coincidieron en que el secuestro y homicidio de Camarena son de competencia federal, y fue correcto procesarlo de 

tal forma.  Se concluyó que “no fue adecuada la sentencia del Tribunal Colegiado, ya que acorde a los tratados 
internacionales de los cuales México es parte, podía advertir que Camarena Salazar, en su carácter de agente de la DEA, era 

una persona internacionalmente protegida, ya que incluso había sido reconocida oficialmente tanto por México como por 
Estados Unidos, como un agente intergubernamental, por lo que los jueces federales sí eran competentes para conocer de los 

delitos cometidos en su contra”.  Incluso, en el proyecto elaborado por Zaldívar se sostuvo que al ser la DEA un organismo 

“intergubernamental”, sus funcionarios son personas internacionalmente protegidas.  No obstante, durante la sesión, el 
ministro Cossío rechazó el proyecto y fue el único que tomó la palabra en la sesión para plantear sus argumentos contra el 

criterio de la mayoría. Consideró que las actividades que realizaba Camarena Salazar “no eran armónicas” con el sistema 
judicial mexicano, pues además no existe un registro oficial que establezca que estaba acreditado para realizar labores en 

territorio nacional, aunque en los hechos efectuaba investigaciones contra narcotraficantes.  El ministro sostuvo que 

“equivaldría a aceptar que los delegados y por una vía de simple comparación, que los delegados de la Procuraduría General 
de la República (PGR) en consulados de Estados Unidos fueran considerados también miembros de una autoridad 

intergubernamental y, por ello, personas internacionalmente protegidas, aun cuando sus funciones no fueran armónicas con 
el orden jurídico estadounidense e inclusive que fueran contrarias a él simplemente porque estuvieran establecidas en las 

normas jurídicas mexicanas”.  Los integrantes de la Primera Sala resolvieron que los jueces federales también eran 
competentes para conocer de los delitos que se cometieron en contra de Alfredo Zavala Avelar —piloto de la Secretaría de 

Agricultura—, “pues al momento en que se realizaron los mismos, se encontraba realizando una comisión de carácter oficial, 

por lo que era un servidor público federal en funciones”.  Además de revocar el amparo a Caro Quintero, los ministros 
ordenaron que el expediente de su caso se turne al Tribunal Colegiado para que se revisen los aspectos de la sentencia de 40 

años que purgaba el narcotraficante por el secuestro y asesinato de Camarena Salazar y el piloto, para que se emita una 
nueva condena. (Silvia Otero, primera plana). 

La Jornada- No se entregara la producción a extranjeros: Pemex: El diseño final de los contratos propuestos por el 

gobierno del presidente Enrique Peña Nieto para permitir la participación de empresas privadas en la industria petrolera está 
en manos del Congreso, afirmó este miércoles Emilio Lozoya Austin, director general de Petróleos Mexicanos (Pemex). La 

acotación fue hecha por el funcionario el mismo día en que The Wall Street Journal publicó que el gobierno del presidente 

Peña y dirigentes del Partido Acción Nacional (PAN) están en negociaciones avanzadas para incorporar en la reforma 
energética la posibilidad de que compañías privadas ‘‘compartan” con Pemex parte de la producción petrolera. Hasta ahora, el 

gobierno federal y el Partido Revolucionario Institucional (PRI), que tiene mayoría simple en el Congreso, defienden que la 
reforma energética sólo busca que las empresas privadas asuman parte del riesgo que ahora corre Pemex en la exploración y 

explotación del petróleo a cambio de recibir una parte de las ganancias derivadas de la venta del crudo. Acuerdos 
‘‘avanzados’’, publica el rotativo ‘‘La privatización no se va a dar, esa es una mentira’’, aseguró ayer Lozoya, al participar en la 

sesión plenaria del consejo nacional del Grupo Financiero Banorte Ixe, que reunió a consejeros regionales de la institución. 

The Wall Street Journal publicó que ‘‘altos representantes del gobierno y miembros importantes del PAN se encuentran en 
negociaciones avanzadas para sellar un acuerdo que permitiría al Estado mexicano compartir la producción petrolera, así 

como conceder contratos de licencia diseñados para acceder a depósitos de gas de esquisto y crudo en aguas profundas, 
según tres personas que participan en las conversaciones, si bien advirtieron que sigue habiendo obstáculos en el camino’’. La 

característica más importante de la propuesta energética del presidente Peña Nieto es que el Estado va a seguir manteniendo 

la propiedad de las reservas petroleras y de Pemex, dijo Lozoya Austin en un panel que fue moderado por José Córdoba 
Montoya, quien fue titular de la Oficina de la Presidencia durante el gobierno de Carlos Salinas de Gortari (1988-1994). El 

proyecto de reforma a los artículos 27 y 28 de la Constitución, presentado al Senado en agosto, ‘‘permite a Pemex compartir 
el riesgo con compañías privadas, aumentar la producción y evitar intermediarios’’, aseguró Lozoya. La propuesta, abundó, 

busca que la paraestatal tenga “socios alineados con el riesgo que Pemex está tomando y para compartir el riesgo estamos 
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promoviendo contratos y vamos a ver qué aprueba el Congreso en las próximas semanas’’. Sin embargo, acotó, cualquier 

compañía que participe en la industria ‘‘requiere certeza legal y esto es algo que el Congreso debe tomar en cuenta’’. La nota 

del Journal mencionó que el plan que negocian el gobierno y el PAN es tener un dictamen sobre la iniciativa de reforma 
energética para ser votado en el Senado a finales de noviembre. El gobierno, apuntó el rotativo, espera que ambas cámaras 

lo voten antes de fin de año. Ayer, sin citar la publicación, Lozoya dijo que la reforma energética es una gran oportunidad 
para el país ‘‘y esperamos que el Congreso nos otorgue este regalo para finales de año’’. El secretario de Hacienda, Luis 

Videgaray, quien también estuvo en el foro organizado por Banorte poco después de que lo hizo el director de Pemex, dijo 

que de las reformas que ha propuesto el presidente Peña Nieto, la energética es la que tiene la mayor ‘‘capacidad 
transformadora’’ de la economía mexicana. ‘‘Lo que ha propuesto el Presidente al Senado es que el Estado mantenga la 

propiedad de los hidrocarburos y el control del sistema eléctrico nacional, pero que se permitan nuevas modalidades de 
participación, particularmente asignando más riesgo al sector privado a través de contratos’’, expuso Videgaray. La renta 

petrolera, las reservas y Pemex como empresa, insistió, seguirán como propiedad de la nación al ciento por ciento, ‘‘pero esto 
no implica que no podamos tener una visión moderna y práctica de nuestro sector de hidrocarburos que implique nuevas 

formas de asociación con el sector privado’’, apuntó. ‘‘Una explotación más eficiente por el tipo de yacimiento, 

particularmente reconociendo que son yacimientos no convencionales donde tenemos el mayor potencial; un nuevo régimen 
fiscal para Pemex, que implique que el gobierno mexicano trate a la paraestatal como un dueño que busca maximizar el valor 

de la empresa y de sus activos en el largo plazo y no simplemente como un recaudador que busca maximizar los ingresos 
fiscales en el próximo trimestre. Necesitamos, y lo digo como funcionario, que la Secretaría de Hacienda intervenga menos en 

Petróleos Mexicanos’’, declaró Videgaray Caso. The Wall Street Journal aseguró que la ‘‘nueva propuesta’’ que, según el 

diario, negocian el gobierno y el PAN, haría posible que Pemex pudiera utilizar contratos diferentes según el caso. Los 
contratos de ganancias compartidas –que son los que explícitamente propone la reforma conocida públicamente–, en que 

toda la producción va al Estado, podrían ser útiles para campos petroleros de bajo riesgo. Mientras, según el Journal, los 
contratos de producción compartida –que no están planteados en la propuesta que se conoce– permitirían que la producción 

de crudo se ‘‘reparta entre las empresas y el Estado’’ (y) podrían usarse para los campos de mayor riesgo. ‘‘Los negociadores 
también están esbozando un tercer tipo de contrato de licencia para los campos en aguas ultraprofundas y gas de esquisto (o 

shale o pizarra, que se extrae del subsuelo mediante explosiones), en los que la empresa privada controlaría el petróleo tras 

pagar regalías e impuestos’’. Tampoco esta tercera posibilidad está planteada en la iniciativa de reforma energética que se 
conoce. (Roberto González Amador, primera plana). 

 Excélsior- El berrinche es ahora del PRD; reforma político-electoral: El PRD en el Senado se levantó de la 

mesa de negociación de la reforma político-electoral, en rechazo a las versiones periodísticas en Estados Unidos sobre un 

supuesto acuerdo entre el presidente Enrique Peña Nieto y la dirigencia del PAN para aplicar toda la gama de contratos 
petroleros en la reforma energética que se procesa en esa instancia legislativa. Luis Miguel Barbosa, líder de la bancada 

perredista, anunció que “el grupo parlamentario del PRD en el Senado se levanta de la mesa de negociación sobre reforma 
política, hasta en tanto se nos aclare si tiene sustento esta versión (...) El siguiente paso es analizar también levantarnos de 

todas las mesas de negociación que hay aquí en el Senado por un acuerdo oculto que no se lleva a cabo en el Senado de la 
República. Ése es un agravio al Senado”, dijo Barbosa horas después de que los coordinadores de los senadores del PRI, 

Emilio Gamboa, y del PAN, Jorge Luis Preciado, negaran dicho pacto.La semana pasada, después de perder la votación para 

frenar la homologación del IVA fronterizo, el PAN abandonó la sesión en el Senado, por considerar lamentable que la mayoría 
formada por PRI-PRD-PVEM rechazara sus propuestas. Ahora, Barbosa pidió que el secretario de Energía, Pedro Joaquín 

Coldwell, y el director general de Pemex, Emilio Lozoya, hagan una aclaración pública sobre la información del diario The Wall 
Street Journal y la agencia Bloomberg. 

PRD deja la negociación  para la reforma política 

Priistas y panistas niegan la versión; garantizan que fuera del Senado no se construyen acuerdos. 
El grupo parlamentario del PRD en el Senado se levantó de la mesa de negociación de la reforma político-electoral, para 

mostrar su inconformidad por un supuesto acuerdo entre el presidente Enrique Peña Nieto y la dirigencia nacional del PAN 
para aplicar toda la gama de contratos petroleros en la reforma energética que se procesa en esa instancia legislativa. Horas 

después de que los coordinadores de los senadores del PRI, Emilio Gamboa, y del PAN, Jorge Luis Preciado, negaran que 

haya tal acuerdo e insistieran en que no permitirán que fuera del Senado se construya un trato sobre esta reforma, Luis 
Miguel Barbosa, líder de los perredistas, anunció la decisión colegiada de su bancada. Jorge Luis Preciado, luego de calificar 

de “farsa” lo que estaba sucediendo en el pleno de la Cámara de Senadores, donde ya se había rechazado la propuesta 
panista de no homologar el IVA en las fronteras, anunció entonces que los 38 legisladores de su bancada se retirarían de 

inmediato “para dejarlos solos con esta simulación”. El tema de la aprobación de la reforma hacendaria aún levanta polémica 
en el Congreso, pues han surgido acusaciones que señalan a panistas de generar encono en la población contra legisladores 

del PRI por haber impulsado el proyecto. Incluso el martes pasado, el líder de los diputados priistas, Manlio Fabio Beltrones, 

se refirió a los señalamientos yactos de agresión que en sus entidades han recibido los legisladores que votaron a favor de 
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esa reforma. Beltrones pidió “detener ese discurso de odio y esas campañas de linchamiento”. 

El turno perredista 

Ahora se trató del PRD en lo que se refiere a abandonar negociaciones en el Legislativo. Ayer, Luis Miguel Barbosa pidió que 
el secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, y el director general de Pemex, Emilio Lozoya, hagan una aclaración pública 

sobre la versión que se difundió desde Estados Unidos, en The Wall Street Journal y la agencia Bloomberg, en el sentido de 
que el gobierno federal negocia con el Partido Acción Nacional la aprobación en el Congreso de la Unión de una reforma 

energética “más ambiciosa” que permitiría al Estado mexicano compartir la producción petrolera así como conceder contratos 

de licencia. De ser cierta, agregó, lesiona gravemente al Senado como la única instancia donde debe discutirse la reforma 
energética, por ser la Cámara de origen de las iniciativas. Informó que antes de hacer el anuncio informó al presidente 

nacional del PRD, Jesús Zambrano, y Cuauhtémoc Cárdenas de la decisión de los senadores perredistas después de conocer 
esa versión periodística, que no fue desmentida por el gobierno. Sobre el plazo que el PRD pone para que se aclare esa 

información, Barbosa evitó puntualizar, pero consideró grave que el gobierno federal no haya hecho las aclaraciones 
pertinentes. Momentos antes, Emilio Gamboa dejó en claro que sólo en el Senado se discute la reforma energética. En este 

sentido, el priista sostuvo que es falso el supuesto acuerdo en torno de los modelos de contratos que se emplearán para la 

extracción de petróleo ligero, pesado y gas, luego de la reforma energética a nivel constitucional. Jorge Luis Preciado, a su 
vez, consideró que el autor de la información sufrió una confusión, porque los modelos de contratos que reporta son los que 

contiene la iniciativa impulsada en el Poder Legislativo por Acción Nacional. 
Confía en acuerdos 

El presidente nacional del PRI, César Camacho, sostuvo que las reformas energética y político-electoral quedarán listas en 

este periodo de sesiones del Congreso. 

 Ante ello es urgente, dijo, concretar los acuerdos para la aprobación de ambas iniciativas. 

 Respecto del presunto acuerdo entre el gobierno federal y el PAN, aseguró que el Senado continúa con la consulta de 

especialistas y abriendo espacios de participación para “la inaplazable reforma energética”, pero en los principios, 
añadió, planteados originalmente por el presidente Enrique Peña Nieto. 

 Incluso, afirmó que no existen letras chiquitas en las negociaciones para la aprobación de ese proyecto. 

 Acerca de la vigencia del Pacto por México, aseguró que éste se legitima y vive en la medida que da resultados, los 

cuales continuarán, aseguró, en las próximas semanas. 

Zambrano exige una aclaración 
El presidente del PRD, Jesús Zambrano, dijo que su partido solicita una aclaración de parte del gobierno sobre las versiones 

periodísticas que circularon en medios estadunidenses acerca de un presunto acuerdo con el PAN. Además, contó que el 
diputado panista Rubén Camarillo le reveló que ni él ni el legislador Juan Bueno Torio han estado en pláticas con el gobierno 

federal sobre ese tema. Ojalá sea cierto que no es cierta la publicación que se da  a conocer de lo que al mismo tiempo 
publicó The Wall Street Journal. Ahí está su palabra, los hechos dirán si efectivamente esto es cierto. “Yo no tengo elementos 

para no creerle cuando en su propia voz y por propia iniciativa, sin que yo se lo hubiera preguntado en el marco de la 

audiencia que hoy (ayer) se dio, como para pensar que no me está diciendo la verdad”, indicó. Posteriormente, en 
conferencia de prensa, explicó que el PRD no comparte la idea de impulsar esquemas de participación de la iniciativa privada 

en Pemex, como lo proponen PRI y PAN. ( Leticia Robles de la Rosa, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

La paga es para el que no trabaja: Manuel Antonio Iturribarría Bolaños, titular del Instituto de Educación Pública de 

Oaxaca, dice que no pagará a los maestros sustitutos y comunitarios de 77 escuelas donde los padres y madres ya no quieren 
exponer a sus hijos a los de la sección 22. Su falsa coartada es que no puede validar como profesores a quienes no tengan 

plaza, porque esto implicaría una “desviación de fondos”. Pero nadie le pide que asigne plazas, sino solo que remunere el 
trabajo que no hicieron los activistas del paro a quienes el IEEPO sí les paga… ¡por no trabajar! En su lógica, de requerirse 

servicios de especialistas o instituciones extranjeras para combatir alguna epidemia extraordinaria, tampoco les daría ni de 
comer por no figurar en la nómina del sistema estatal de salud. Se trata del mismo IEEPO que retiene pagos a los educadores 

de la 59 que no abandonaron las aulas; el que escamotea la certificación a niños que no fueron adoctrinados por la 22 y el 

que también amenaza con denuncias penales contra madres y padres que recuperaron planteles y rechazan el regreso de los 
paristas crónicos. (Carlos Marín, primera plana) 

 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

16 de 20 

Milenio-La Historia en Breve…  

¿Está inventando el "Wall Street Journal"?: La noticia parece filtrada desde la cumbre. Escribe Juan Montes, en el Wall 
Street Journal, que “altos representantes del gobierno” e integrantes del PAN “se encuentran en negociaciones avanzadas 
para sellar un acuerdo que permitiría al Estado mexicano compartir la producción petrolera, así como conceder contratos de 

licencia diseñados para acceder a depósitos de gas de esquisto y de crudo en aguas profundas”. Es decir, la iniciativa del 
presidente Peña Nieto de contratos de utilidad compartida se estaría moviendo estratégicamente hacia la de concesiones del 

PAN. Es cierto que la nota del Wall Street Journal carece de fuentes, pero es de las que fuerzan una descalificación 

inmediata… si es falsa. Reaccionó temprano el PRD y anunció que abandonaba la mesa de la reforma política mientras 
gobierno, PAN y PRI no aclararan sobre las presumibles negociaciones secretas. Cerca de las cinco de la tarde, le pregunté al 

presidente del PRI, César Camacho. “Por supuesto que es falso”, reventó. “El propio periódico dice que son fuentes anónimas. 
No hay seriedad en una expresión de ese tipo”. César Camacho recalcó que nada de lo planteado por el presidente Peña 

Nieto en materia energética “se ha hecho detrás de los actores políticos que tendrán que tomar la decisión, más temprano 

que tarde”. Pero expresó también que la iniciativa presidencial es solo un gran paraguas que deja mucho a la legislación 
secundaria, y a los expertos,  “para ubicar los límites y construir un espacio donde todos nos sintamos cómodos”. Desmentido 

categórico que, sin embargo, abre dudas. Cómodos, límites, expertos, paraguas… (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado…  

 

Madero de queda: El martes estaba contento Gustavo Madero. El Diario Oficial había publicado los nuevos estatutos del 
PAN promovidos por él, y en el Senado se había entregado la Medalla Belisario Domínguez al fundador de su partido, don 

Manuel Gómez Morín. 
Hablaba, entusiasmado, de que por primera vez en los 74 años de historia de su partido, los militantes iban a poder votar 

directamente por su dirigente nacional una vez que había depurado el padrón y, eliminados los llamados adherentes, 

quedaban 220 mil militantes, que son los que elegirán, y 200 mil simpatizantes, que no votarán. 
De acuerdo al calendario panista, la gestión del actual Comité Ejecutivo Nacional, presidido por Madero, termina el 4 de 

diciembre, y el proceso electoral sería por allí de marzo, por lo que le pregunté: 
¿Y qué pasa de diciembre a marzo? 

—Bueno —me dijo— pues básicamente como todos los organismos institucionales, hasta que no haya una nueva dirección, 
sigue activa la dirigencia que está vigente —es decir, él— y continúa con este proceso hasta que haya un cambio. Esto es en 

cualquier organización. 

—O sea ¿que se va a alargar tu gestión hasta marzo? —repregunté. 
—Sí —respondió— se difiere un poco por este cambio en los estatutos. 

La idea es que hubiera elección el 4 de diciembre, no creo que nos alcance el tiempo para hacerla. Pero realmente quien va a 
decidir esto es el Consejo Nacional al que voy a convocar para finales de mes, para elegir una comisión que defina cuándo, 

cómo y dónde va a ser el proceso para la renovación de la dirigencia nacional. 

Esta declaración pareció irritar a algunos liderazgos del panismo que exigen a Madero que deje la presidencia el 4 de 
diciembre y una comisión dirija partido y organice elecciones. 

Sobre su proyecto de reelección, que a como veo las cosas es una decisión tomada, me dijo que lo guarda in pectore, hasta 
que haya convocatoria. 

Pero de que va, digo yo, va. 

Al tiempo. 
Diciembre, por ejemplo. 

RETALES 
1. Alcaldesa. La alcaldesa de Matamoros, Leticia Salazar (PAN), estuvo el martes en el Cisen, donde recibió información 

sobre la coordinación con el gobierno federal en materia de seguridad, después del reproche que le hizo el secretario Miguel 
Ángel Osorio Chong por su llamado para que la gente de su municipio no saliera de sus casas por una presunta amenaza del 

crimen organizado; 

2. Tula. No sé si será Pedro Joaquín Coldwell o Emilio Lozoya el que tenga que dejar en claro el futuro de la anunciada 
refinería de Tula: si se hace o no. Una obra así no se puede dejar en la duda; y 

3. Empresas. En estos días se dará a conocer la investigación de Jorge Carlos Ramírez Marín sobre funcionarios y empresas 
que violaron la norma en los desarrollos habitacionales de Acapulco-Diamante. De las empresas están GEO, ARA y Homex, 

por si algo les faltara.(Joaquín López Dóriga, pág. 02) 
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Milenio-Trascendió… 

:Que el secretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos, viene aprovechando sus visitas a más de la mitad de las 
entidades del país con motivo del centenario del Ejército para reiterar: los militares no regresarán a sus cuarteles sino hasta 

que se reduzcan los índices delictivos en zonas “focalizadas” de México. 

 Pero insiste en que debe haber una mayor colaboración y capacitación para que algunas policías puedan asumir nuevamente 

las tareas de seguridad pública y en reforzar acuerdos para que haya mayor coordinación con autoridades locales. 

:Que a decir del encargado perredista de la negociación energética en el Senado, Luis Sánchez, el gobierno federal puso 

hace tres semanas en la mesa del Pacto por México la posibilidad de concretar con el PAN el modelo de reforma con contratos 
de producción compartida, para sustituir los de utilidad compartida. 

“Así me lo dijeron los panistas, y que con esta propuesta su partido sí iba”, asegura. 

:Que en el partido de César Camacho y Enrique Peña Nieto comentan que, luego de 12 años de gobiernos federales 
panistas, tuvo que retornar el priismo para que se reconociera al fundador del Partido Acción Nacional, Manuel Gómez 

Morín. 

La Belisario Domínguez no se le habría conferido de manera póstuma, dicen, sin la voluntad, activismo y voto de la bancada 

tricolor en el Senado. 

:Que Marcelo Ebrard quiere ser orador en el mitin del PRD en el zócalo contra la reforma energética 

 Su argumento es que el próximo 17 de noviembre, además de Cuauhtémoc Cárdenas e integrantes de la dirigencia, 

deben participar otras figuras del partido para dar una señal de unidad. 

:Que la SCJN tuvo ayer visitantes excepcionales de la embajada de EU por el caso del amparo a narcotraficante Rafael Caro 

Quintero, que terminó siendo revocado: no solo llegaron funcionarios de la PGR y diplomáticos estadunidenses, sino de la 
misma representación de la DEA en México. 

:Que al presidente de la Comisión de Presupuesto, el priista José Manzur, no le salieron bien las cuentas cuando dijo que 

había que llenar un boquete de 13 mil millones de pesos en la Ley de Egresos 2014. 

Los que arrastran el lápiz en su comisión aseguran que la cifra real es de solo 7 mil millones, porque parte de los recursos se 

cubrirán con los adeudos fiscales anteriores y al final hasta podría lograrse, con recortes al gasto corriente, un presupuesto 
que contenga 30 mil millones adicionales. ¡Ouch! (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
Órdenes del PRI: En un país realmente democrático habría sido muy difícil que diputados como Manlio Fabio Beltrones de 

Sonora o senadores como Patricio Martínez de Chihuahua, Joel Ayala de Sonora, Claudia Pavlovich y Ernesto Gándara de 

Sonora hubieran votado por aumentar el IVA de 11 a 16 por ciento en la frontera. Todos ellos, como muchos otros del PRI, 
votaron por órdenes del partido a favor de una iniciativa que claramente daña a sus representados.  Los legisladores tienen 

derecho a votar según su conciencia, por supuesto, pero no estamos ante un voto de convicción sino de obediencia a una 
línea fijada por el partido. Ante la falta de reelección, en nuestro sistema político los “representantes populares” se ven 

obligados a votar según las instrucciones del partido y no por los deseos o necesidades de sus representados.  El propio 

Manlio Fabio fue responsable de imponer esta línea a los diputados del PRI, seguramente no por convicción sino por 
instrucción de Los Pinos (Beltrones había defendido con anterioridad la homologación del IVA a un nivel inferior al actual). La 

medida, sin embargo, golpea directamente a los sonorenses. Manlio Fabio no habría sido electo diputado de haber hecho 
campaña prometiendo subir el IVA en la frontera en 45 por ciento (claro que como diputado plurinominal fue escogido por el 

partido y no realmente por el electorado).  Los legisladores de la frontera, principalmente del PRI, que votaron a favor de este 
fuerte aumento de impuestos cuestionan que grupos políticos y sociales están dando a conocer sus nombres y fotografías. 

Algunos se quejan incluso de agresiones, como Lilia Merodio, senadora priista de Chihuahua que votó por subir el IVA a los 
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chihuahuenses. Los diputados y senadores mexicanos están acostumbrados a operar en lo oscuro, sin que nadie se dé cuenta 

de lo que hacen o de la forma en que votan. Dicen que actúan en representación de los ciudadanos que los eligieron, pero 

saben que las medidas que impulsan dañarán a sus representados. En ningún caso esto es más claro que en el del aumento 
del IVA en las fronteras.  En un país democrático el partido gobernante habría tenido que recurrir a legisladores de otras 

regiones para conseguir la aprobación de una medida como ésta. Ningún legislador electo democráticamente, y que tenga 
que buscar la reelección, podría traicionar a sus electores de esta forma.  En México, sin embargo, a los legisladores poco o 

nada les importan los representados. Sus verdaderos jefes son los dirigentes de los partidos. Ellos les permitirán acceder a 

nuevos cargos públicos o truncarán sus carreras.  Por eso no sorprende que los legisladores priistas de la frontera hayan 
votado de manera casi unánime contra los intereses de los electores. La verdadera sorpresa radica en un pequeño grupo de 

diputados del PRI que tuvieron el valor de rechazar la línea. Sus nombres son María del Carmen López Segura, Ricardo 
Medina Fierro y Mayra Karina Robles Aguirre; a ellos hay que añadir a David Pérez Tejada Padilla, del Partido Verde, todos de 

Baja California (adnpolitico.com). Hay que rendirles un homenaje por su independencia y por haber respondido a los intereses 
de sus representados.  Manlio Fabio y los jerarcas del PRI apuestan a la mala memoria de los mexicanos. Piensan que cuando 

llegue 2015 los ciudadanos no recordarán el aumento de impuestos. Tienen también un as bajo la manga. El seguro de 

desempleo y la pensión vitalicia para los mayores de 65 años son instrumentos muy eficaces para la compra de votos.  
POT TAX 

Los electores en Colorado aprobaron este martes una serie de “duros” impuestos a la marihuana, que será legal en enero: 15 
por ciento al mayoreo, 10 por ciento al menudeo e impuestos municipales. En Denver, según el Denver Post, la carga será de 

29 por ciento del precio final: mucho, pero menos que una Coca-Cola en México en enero, que pagará 35 por ciento. (Sergio 

Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Que viene una reforma energética audaz, profunda y prometedora: Una buena noticia llega desde Nueva York: 
“Enrique Peña Nieto está negociando una reforma más ambiciosa a las leyes energéticas nacionalistas del país que su 

propuesta inicial del trimestre pasado”. Así lo reveló ayer el influyente diario The Wall Street Journal (WSJ) en otra filtración 

gubernamental a un medio internacional. De esta forma, el gobierno, por un lado, demuestra que, como en la reforma fiscal, 
está dispuesto a una postura pragmática para sacar adelante la reforma más importante y, por el otro, que ya entendió que, 

haga lo que haga, la izquierda se movilizará para echar abajo cualquier tipo de apertura energética. Dice el WSJ que “altos 
representantes del gobierno y miembros importantes del conservador Partido Acción Nacional (PAN) se encuentran en 

negociaciones avanzadas para sellar un acuerdo que permitiría al Estado mexicano compartir la producción petrolera así como 

conceder contratos de licencia diseñados para acceder a depósitos de gas de esquisto y crudo en aguas profundas, según tres 
personas que participan en las conversaciones, si bien advirtieron que sigue habiendo obstáculos en el camino”. Esto 

significaría que el gobierno está dispuesto a aceptar la figura de “concesiones” que propone el PAN y no la de “contratos de 
utilidad compartida” que el propio Peña había propuesto. Se trata, como dije, de una estupenda noticia, ya que, de acuerdo a 

todos los expertos en materia petrolera que he leído y escuchado, las “concesiones” o “licencias” son una mejor manera para 

que el sector privado participe en la exploración y explotación de hidrocarburos. De acuerdo con el WSJ, el gobierno priista 
estaría dispuesto a aprobar todo el abanico de formas jurídicas: “Los contratos de ganancias compartidas —en que toda la 

producción va al Estado— podrían ser útiles para campos petroleros de bajo riesgo. La producción compartida —en que la 
producción se reparte entre el Estado y la empresa privada— podría usarse para campos más riesgosos. Los negociadores 

también están esbozando un tercer tipo de contrato de licencia para los campos en aguas ultraprofundas y gas de esquisto, 
en los que la empresa controlaría el petróleo tras pagar regalías e impuestos”. Estamos hablando, en otras palabras, de una 

reforma audaz, profunda y prometedora. Como dice el WSJ: “México pasaría de ser un mercado energético controlado por 

una sola entidad, la estatal Petróleos Mexicanos, o Pemex, a un mercado basado en la competencia, en que las empresas 
privadas podrían explorar y producir hidrocarburos por su cuenta, bajo un contrato con el Estado mexicano”. Ahora bien, el 

WSJ advierte que “una ley más ambiciosa podría desatar una nueva ola de protestas en un país con un largo historial de 
nacionalismo petrolero. Los detractores ven los cambios como una manera de privatizar la industria”. No lo creo. Las 

protestas de la izquierda van a ocurrir pase lo que pase, independientemente de si es una reforma limitada o una ambiciosa. 

Eso es lo que me parece que ya entendió el gobierno. Si de por sí van a enfrentar las movilizaciones callejeras y la consulta 
popular de 2015 con una reformita, mejor echar toda la carne al asador con una reforma profunda. Si el costo va a ser el 

mismo, mejor asumirlo con una reforma que potencialmente tenga más beneficios, que tenga un mayor potencial de atraer el 
interés privado por invertir en un sector al que le urge mucho dinero y tecnología. La izquierda se va a unir para protestar 

contra una reforma que ideológicamente consideran un anatema, sea chica o grande. López Obrador, por ejemplo, ya 
comenzó a enviar “cartas a directivos y/o dueños de diez empresas petroleras extranjeras para advertirles que firmar 

contratos de utilidad compartida o invertir en la refinación, la petroquímica, el gas y la industria eléctrica en México sería 

ilegal”. Según él, “la mayoría de la población vería a su empresa como cómplice de un atentado contra el interés nacional” 
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puesto que la reforma no contaría “con la legitimidad ni el consenso de los mexicanos”. Se trata de una probadita de lo que 

vendrá con la reforma energética: sean contratos de utilidad compartida o concesiones, la izquierda se va a oponer 

férreamente. Como no hay espacio alguno de negociación con el frente izquierdista, lo único que le queda al gobierno es 
pragmáticamente aceptar la postura del PAN y capotear el vendaval de protestas que de todas formas ocurrirán. (Leo 

Zuckermann, página web)  

El Universal-Bajo Reserva… 

‘Planchada’ nueva versión del INE 

LOS GOBERNADORES que se reunirán la próxima semana en un encuentro informal de la Conago en la Ciudad de México 

deberán reconocer a sus colegas del Estado de México, Eruviel Ávila, y del DF, Miguel Ángel Mancera, haber endurecido el 
cabildeo para aplicar ajustes al modelo del Instituto Nacional de Elecciones, el cual ya no suprimirá los órganos locales en la 

materia, aunque sí los renovará y designará a sus relevos, además de apoyar la fiscalización de los procesos comiciales. Los 
líderes partidistas en el Senado parecen haber encontrado la cuadratura al círculo para sacar adelante el tema.  

LAS BUENAS NOTICIAS por parte de gobernadores no son un saco que siente a todos. Además de Fausto Vallejo, que perdió 
el control de Michoacán, están presentando malas cuentas los mandatarios de Sonora, Guillermo Padrés —que ayer debió 

encarar un carro-bomba en la zona de Ures—; Graco Ramírez, de Morelos, donde se han disparado secuestros y extorsiones; 
lo mismo que Roberto Borge, de Quintana Roo, y Gabino Cué, de Oaxaca, incapaces de controlar el tema magisterial que 

sigue presionando las relaciones de la autoridad federal con los mentores.  

HACE SÓLO unas cuantas horas, el lunes pasado, los cancilleres de México, José Antonio Meade, y de Venezuela, Elías Jaua, 

charlaban con amplias sonrisas y sentados en mullidos sillones. Ambos estaban muy contentos, pues por instrucciones de sus 
respectivos presidentes acordaron relanzar las relaciones bilaterales. Hoy, esos lazos tienen que superar una prueba, pues 

ayer el gobierno mexicano envió al venezolano una nota diplomática en la que demanda el esclarecimiento, con estricto 

apego al derecho internacional, de la acción militar en la cual fue derribado un avión con matricula mexicana. 

A LA PREGUNTA de si buscará ser de nueva cuenta el presidente nacional del partido que fundó, el tres veces candidato 
presidencial Cuauhtémoc Cárdenas no dijo sí, ni dijo no, simplemente soltó un escueto “lo estoy pensando”, lo que fue 

interpretado como una mala señal en el equipo del presidente Nacional del PRD, Jesús Zambrano, que busca en la figura de 

Carlos Navarrete colocar al tercer chucho sucesivamente en el control del partido del sol azteca. Navarrete, nos dicen, ya se 
da por aupado a la dirigencia amarilla, y hasta puestos anda repartiendo. 

NOS ASEGURAN que los secretarios de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos, y de Marina, Vidal Francisco Soberón Sanz, 

ya están comprometidos a ir al Senado y presentarse en comisiones para hablar sobre la reforma en materia de fuero militar. 

Nos adelantan que la cita se programa para una fecha próxima, eventualmente en este noviembre ardiente en términos 
legislativos. Por lo pronto, el martes que viene, el general Cienfuegos estará en el Senado, pues la Cámara Alta rendirá un 

homenaje al Ejército mexicano con motivo de su centenario y se colocará una placa en honor de las Fuerzas Armadas en el 
salón de plenos de la nueva sede. Con el mismo motivo una placa similar será develada hoy en la Cámara de Diputados. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

ESTE FIN de semana los panistas estarán muy ocupados afilando sus cuchillos.  

Y TODO porque para el próximo lunes está convocada una importante reunión del Comité Ejecutivo Nacional del PAN en la 

que se abordarán dos temas peliagudos.  

EL PRIMERO es qué diablos hacer con el Pacto por México. 

OBVIAMENTE el grupo de Gustavo Madero tiene el firme propósito de mantenerse en la mesa de los acuerdos con el gobierno 

de Enrique Peña Nieto, con todo y las recientes desavenencias fiscales. 

SIN EMBARGO, los calderonistas que encabeza Ernesto Cordero insisten en que ya es hora de levantarse de la mesa y dejar 
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de jugar a la oposición amigable. 

EL OTRO TEMA que se disputará, perdón, se discutirá es el de la convocatoria para la elección de la nueva dirigencia 
blanquiazul. 

FORMALMENTE, el periodo de Madero concluye en diciembre, pero se quiere llevar a cabo la elección hasta marzo, por lo que 
urge decidir quién tomará las riendas en ese lapso. 

LAS OPCIONES SON: extenderle al chihuahuense el mandato un trimestre más; nombrar un interino (que bien podría ser 

Cecilia Romero, la actual secretaria general), o apurar el proceso electoral para este mismo año. 

¿QUÉ PASARÁ? No se pierda el siguiente capítulo de esta telenovela blanquiazul. 

LUEGO de la ocupación militar del puerto michoacano de Lázaro Cárdenas, hubo quienes comentaron con una sensación de 

desconcierto: “esta película ya la vimos”. 

DIFÍCILMENTE el gobierno federal se puede decir sorprendido por el nivel de penetración y dominio del crimen organizado en 

Michoacán. 

LA SITUACIÓN en ese estado se salió de control no la semana pasada, sino hace más de un sexenio. Ahí no hay novedad. 

LO GRAVE es que tampoco parece haber novedad en la estrategia para combatir a la delincuencia y tratar de salvar el Estado 

de Derecho. 

PRÁCTICAMENTE un año después de haber tomado posesión, el actual gobierno está recurriendo a la misma estrategia del 

pasado: acudir al Ejército, la Marina y la Policía Federal. 

¿QUE NO ERA eso lo que, precisamente, le criticaban a Felipe Calderón? Es pregunta con déja vu. 

LA QUE finalmente dijo con todas sus letras que sí quiere volver a la política -activa, no tras bambalinas- es Margarita Zavala. 

ESTO FUE durante su participación en el Foro Mujeres Líderes de México 2013, organizado por el Tec de Monterrey, en la 
capital de Nuevo León. 

DESDE su llegada, la ex Primera Dama fue escoltada por estudiantes que hasta valla le hicieron. 

CUANDO la esposa de Felipe Calderón salió a decir que le interesaba regresar a la política por la puerta de la Cámara de 
Diputados, obtuvo una cascada de aplausos como respuesta. 

CLARO que no faltaron los maloras que comentaron sobre su regreso a la política: más vale sola que mal acompañada. 

DADO QUE los maestros, por más que les rueguen, no se irán del Monumento a la Revolución, sus calles circundantes y las 
banquetas, a Miguel Mancera sólo le queda recurrir a la fuerza… 

SÍ, A LA FUERZA de aplicarles el cobro de predial al campamento de la CNTE. Con eso seguro salen corriendo. (Redacción, 
página 10) 

 


